Verein «Grabser Mühlbach» gegründet

In Grabs ist vier Tage vor dem Schweizer Mühlentag der Verein «Grabser Mühlbach» gegründet worden. Ziel ist es, die noch vorhandenen Wasserwerke und Anlagen für die Nachwelt zu erhalten und zu unterhalten.

Von Reto Neurauter

Grabs. – In den letzten Jahren war es der Kulturkommission der Gemeinde Grabs ein Anliegen, den Grabser Mülbach (siehe «Alvier», Ausgabe 25. April) einer breiten Öffentlichkeit bekannt und soweit möglich auch zugänglich zu machen. Diese Aufgabe übernimmt nun dieser Verein, dem bereits 25 Mitglieder angehören und der von Ueli Siegenthaler präsidiert wird. Die Amtsdauer des Vorstandes beträgt drei Jahre.

Zugänglich sein und bleiben

An der Gründungsversammlung vom Dienstagabend wurden die Statuten genehmigt und die Mitgliederbeiträge festgelegt: 20 Franken Einzel-, 40 Franken Familien- und 100 Franken Kollektivmitglieder. Rechtzeitig ist zudem der Flyer «Grabser Mühlbach» erschienen.

Die Hammerschmiede ist offen

Sennwald. – Am Schweizer Mühlentag ist auch die Alte Hammerschmiede am Samstag von 10 bis
17 Uhr in Betrieb. Die funktionstüchtige Hammerschmiede – vier
Hämmer, angetrieben von drei
oberschlächtigen Wasserrädern
aus Holz – braucht Kunstschmied
Christoph Friedrich für seine tägliche Arbeit. Nach Bedarf finden
Demonstrationen statt. (nr)



Neu: Rechtzeitig zur Gründung des Vereins «Grabser Mühlbach» und zur neuen Beschilderung ist der Flyer erschienen. Bild Reto Neurauter

Ziele des Vereins sind der Erhalt dieser schweizweit einzigartigen Anlage, eine weitergehende Forschung und Archivierung der Daten. Die Anlagen sollen der Öffentlichkeit soweit möglich zugänglich sein und bleiben.

Der Verein, so in den Statuten festgehalten, «übt diesbezüglich eine Vermittlerfunktion zwischen der Politischen Gemeinde Grabs, vertreten durch die Kulturkommission, und den Grundeigentümern am Mülbach aus». Der Verein ist zudem für den Unterhalt und die Aktualisierung der bestehenden Beschilderung mit Wegweisern und Informationstafeln besorgt.

Attraktiver Mühlentag

Am Samstag, 3. Mai (Schweizer Mühlentag), findet von 9.30 bis 10 Uhr die offizielle Einweihung der Beschilderung am Grabser Mülbach und die des Tätschhus' (vis-à-vis Rathaus) statt. Von 10 bis 15 Uhr werden jede halbe Stunde Führungen entlang des Mülbaches angeboten (Start Tätschhus). Zwischen 10 und 15 Uhr können die Objekte des Grabser Mülbaches auch frei besichtigt werden. Für musikalische Unterhaltung ist von 9.10 bis 14.15 Uhr beim Tätschhus gesorgt. Speis und Trank werden im Festzelt beim Tätschhus und im Kafi «Kraftwerk» beim Kleinkraftwerk Meier (Mühlbachstrasse 11) angeboten. Am Samstag erhalten Interessierte Informationen und können sich für die Mitgliedschaft im Verein bewerben.

Wer am Mühletag verhindert ist,

wende sich an Ueli Siegenthaler,

Präsident Kulturkommission Grabs, Staudenstrasse 9b, 9472 Grabs, oder

usieg@catv.rol.ch.